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Francisco González Cabaña. Secretariogeneral del PSOEde Cádiz

"El PSOE esahoraun
partido mucho más de
izquierdas que de centro"
Ellíder de los socialistas gaditanos no disimula su satisfacción por los resultados
electorales y asegura que \os gobiernos socialistas cumplirán "a rajatabla" sus
compromisos con la provincia, sobre todo creando empleb e infraestructuras

Feo. Sánehez Zambrano / CÁOIZ

-Desde que llegó a la secretaria
general del PSOEde Cádiz, en di-
ciembre del año 2000, suma us-
ted siete victorias consecutivas
en otras tantas contiendas elec-
torales. ¿Es usted un talismán
para su partido? .
-No lo creo. Es verdad que nos ha
ido bien desde que soy secretario
general pero esto es el resultado
del trabajo de un equipo. He tenido
dos buenas ejecutivas que han tra-
bajado bien y hemos sabido hacer
campañas muy intensas, como es-
ta. Hahabido también buena sinto-
nía con las direcciones regional y
federal. También sería falsa mo-
destia decir que no he jugado nin-
gún papel, cuando he contribuido
a coordinar y unir al partido en la
provincia.
-¿Tiene decidido ya presentarse
a la reelección este año?
-Estoy valorando lascuestiones fa-
miliares, pero a mi me gustaría se-
guir siendo secretario general del
PSOEde Cádiz,si elpartido está de
acuerdo. Me ha gustado la expe-
riencia de estos ocho años.
-Seguro que cuando el lunes us-
ted vio la relación de los nuevos
28 diputados de la provincia le
entró algo de envidia. ¿Se pre-
sentará usted en 2012 a las elec-
ciones generales o andaluzas co-
mo candidato?
-No, envidia no. Loque me dio mu-
cha alegría es ver que de esos 28
cargos, 16 eran del PSOE.Porque
habíamos hablado de que elnÚIne-
ro ideal era mantener los 17 pero
que con 15 ya sería un magnífico
resultado. Y estamos por encima
de ese magnífico resultado. Yono
pienso en e120l2. Cuando llegue el
momento se verá. Yo tomé una de-
cisión con el partido y es que me
quedaba a trabajar en la provincia.
Esloque me gusta.
-Pese al importante triunfo so-
cialista no les veo demasiado eu-
fóricos. ¿Tan convencidos esta-
ban de la victoria?
-Estábamos convencidos de que
íbamos a ganar bien en la provin-

pronto, motivada por el cansancio
de una campaña tan intensa o por
sus responsabilidades en 'eJMinis-
terio, puede producir una frase sa-
cada de contexto que alguien inter-
preta mal. Él tiene un compromiso
firme, firme, de queva a serel dipu-
tado que va a liderar el trabajo par-
lamentario en Cádiz yyo estoy con-
vencido de que va a tener unas res-
ponsabilidades a otros niveles.
-Después de las elecciones, los
partidos hacen unas lecturas
sorprendentes. El PP, por ejem-
plo, se siente triunfador en Chi-
clana cuando en el Ayuntamien-
to dirige un gobierno cogido con
alfileres, y el PSOE, por su parte,
habla de "la gran derrota" de
Teófila Martinez cuando hace
sólo nueve meses revalidó con

claridad su mayoría absoluta en
Cádiz. ¿No van los políticos por
detrás del electorado, que ha de-
mostrado que sabe diferenciar
unas elecciones municipales de
unas andaluzas y éstas de unas
gene¡-ales?
-El elector es más listo que cual-
quier político de cualquier partido.
Eso lo tengo clarísiroo. Por lo tanto,

no se deben hacer extrapolaciones
pero tampoco interpretaciones fal-
sas de los resultados. Esverdad que
el PP ha subido en Chiclana en es-

tas elecciones pero también es ver-
dad que el PSOE, la lista que lidera-
ba Rubalcaba, ha ganado en Cádiz
a la de Teófila. Con esto no quiero
decir que Teófila vaya a perder hoy
las municipales pero sí se ha de-
mostrado que hay suficientes elec-
tores en Cádiz para derrotarla si so-
mos capaces de movilízarlos en las
municipales como hemos sido ca-
paces de hacerla al1ora.
- Teófila Martinez afirmaba en

una entrevista en este. periódico
que usted había sido lo peor de la
campaña por sus insultos. ¿Le
sorprende o le enorgullece?
-Para mi es un placer que Teófila
Martinez me considere su adversa-

rio político. Para eso estoy en políti-
ca, para ser su mayor adversario.
Hombre, no comparto lo que me

dijo de "faltón e insultón" porque
yo lo que uso es el tono irónico pero

Zapatero y Perales, entre otros, en una foto trasCabaña.
JULIOGONZÁLEZ

sí A LA REELECCiÓN

A mi me gustaría

seguir siendo

secretario general del

PSOE de Cádiz. Me ha

gustado la experiencia

de estos ocho años"

cia, de que el sexto diputado era
prácticamente iroposible de man-
tener aunque hemos peleado por
él, y de que era clave mantener el
octavo parlamentario andaluz, co-
mo así se ha demostrado, para ga-
rantizar la mayoría absoluta de
Chaves.Hombre, la alegría del 9-M
no esla euforia delvuelco electoral
de 2004. Además, todo estaba con-
dicionado por el hecho sentimen-
tal de la muerte en atentado de
nuestro compañero Isalas Carras-
co. Y también influyen otras cir-
cunstancias personales, al menos
en mi casoparticular.
-Entre otras razones, Rubalcaba
vino a liderar la lista del PSOEde
Cádiz para mantener el sexto di-
putado en el Congreso. ¿El no
haberlo podido mantener puede
considerarse como un fracaso
personal de él?

NO SE VA
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ien

.

crea que
'.. RU9alcabava a

dar un paso atrás en

política se equivoca.

Éltiene un compromiso
firme, firme, con Cádiz"

-No, no. Alfredo ha contribuido
mucho a lavictoriaen lasgenerales
y en las autonómicas. Ha sido un
hombre que seha iroplicadode una
manera iroportantísiroa en la cam-
paña. Él era tan consciente como
nosotros de la dificultad de mante-
ner el sexto diputado, que era casi
una misión iroposible. Loque está
claro es que nos ha llevado a una
victoria en las generales, a mante-
nerIos votosdel 14-M,pese ahaber
una participación menor, y a ganar
también el octavo parlamentario a
las andaluzas. En el partido esta-
mos muy contentos desu trabajo.
-El ministro delInterior ha dicho
que va a pensarse su futuro.
¿Afecta eso asu compromiso con
Cádiz?
-No. Quien creaque Rubalcaba da
un paso atrás en política se equivo-
ca. Una reflexión de éstas a bote

'I,--n-i>..-c

sin caer en el insulto. Ha habido

también declaraciones de ellos, y
de ella misma, con respecto a mi
persona o a mi talla fisica. Pero yo
eso me lo tomo todo a cachondeo.

-Ha asegurado usted estos dias
que el PP ha devorado al PA. ¿No
es eso lo mismo que está haden-
do el PSOE conIU?

-No, porque el electorado de ID ha
distinguido a nivel federal y auto-
nómico. A nivel autonómico se

veian con posibilidades y han man-
tenido prácticamente su voto a 1°.
A nivel nacional veían que la única
opción que podía frenar a la dere-
cha era el PSOE y nos han dado su

voto. Porelcontrario,eIPAhaper-
dido igual en unas elecciones que
en otras. Y su caída tiene dos cau-

sas: el entreguismo de Julián ÁIva-
rez a la estrategia de Arenas y mu-
chos errores en los acuerdos poste-

~;. ~"f'n:."::~...",~") -"",.
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JULIO GONzAL"

lectorales en la provincia, el mayor
de ellosen SanFernando.
-El comodín que guarda el PSOE
es que aún no ha tenido que ape-
lar al voto útil en Andalucía. Si
Arenas se les acercara 'mucho,
¿irían a por el electorado de IU,
como ha sucedido en el resto de
España en las generales?
-Es que yo creo que el PPen Anda-
lucía ha tocado techo, porque es
imposible que movilice más a su
electorado y porque de donde po-
día crecer ya ha crecido, que es a
costa de todo ese electorado anda-
lucista más proclíve alcentro-dere-
cha. Por el contrario, creo que no-
sotros sí tenemos margen para el
crecimiento. Podemos crecer más
en Andalucía a costa de la absten-
cióny,por qué no, acosta de IU.
-¿Le preocupa a usted que el
nuevo coordínador federal que

elija Izquierda Unida abra bre-
cha con el PSOE, teniendo en
cuenta que IU es su actual socio
en la Diputación de Cádiz?
-No me preocupa porque los dos
diputados provinciales de IV man-
tienen el pacto con lealtad.
-A la vista de los resultados elec-

torales, ¿puede afirmarse que el
PSOE es ahora más de izquierdas .

ymenos centrista?
-Sí, el PSOE es hoy un partido mu-
cho más de izquierdas que de cen-
tro, pero no a la vista de los resulta-
dos electorales sino a la YÍ.>tade las

políticas que el Gobierno de Zapa-
tero ha puesto en marcha en estos
cuatro años. La derecha se ha cris-

pado tanto porque se han adopta-
do medidas de izqulerdas. Pero hay
una parte del centro político al que
no le asustan las políticas de Zapa-
tero sino que, al contrario, las com-

parte. Esosvotos del centro nos lle-
vó a la victoria en 2004 y ha segui-
do apoyando a Zapatero ahora.
-Los nacíonalistas vascos y cata-
lanes van a pedir el oro yel moro
a Zapatero a cambio de la estabi-
lidad. ¿Teme que eso vaya en de-
trimento de las inversiones en
Andalucía?
-Nunca. Loscompromisos contraí-
dos con Andalucía se van acumplir
al pie de la letra, en materia de in-
fraestructuras, de empleo, de revi-
talización del sector industrial yde
dar solucióna nuestra situación co-
mo puerta sur de Europa. En este
tiempo atrás también ha habido
acuerdos politicoscon losnaciona-
listas yeso no ha ido en merma de
los andaluces. Estoyseguro de que
el Gobierno de Zapatero va aseguir
teniendo la misma sensibilidad
con Andalucía.

LA GRAN RIVAL

Estas elecciones

han demostrado

que en la ciudad de Cádiz

hay votos de izquierdas

suficientes para derrotar

a Teófila Martínez"

ADIÓS A LOSEX SOCIOS

El entreguismo de

Julián Álvarez a

Arenas y muchos errores

en los pactos, sobre todo

el de San Fernando, han

causado la caída del PA"

SE BUSCAGOBIERNO

Los consejeros de

Cádiz han hecho

un magnífico trabajo y

claro que me gustaría

que continuaran. Pero eso

compete sólo a Chaves"

SIN HIPOTECAS

"Los acuerdos

políticoscon los

nacionalistas no van a

afectar a esta tierra.

Zapatero seguirá siendo
sensible con Andalucía"

MENSAJE OPTIMISTA

Cádiz estará en

condiciones en

2012 para sobrevivir de

una manera digna en

empleo, infraestructuras

o políticas sociales"

-Me imagino que la prioridad en
Cádiz de los nuevos gobiernos
socialistas será el empleo...
-Sí pero, por matizarlo más, yo di-
ría que la prioridad es el empleo in-
dustrial. Sin olvidar otros sectores

como el turismo, la construcción o
el de servicios, la Junta y el Gobier-
no tienen como gran apuesta el
empleo industrial en las bahías de
Cádiz y de Algeciras. La situación
actual es radicalmente contraria a

la que nos encontramos en 2004,
con los astilleros a punto de que-
brar. Ahora se crea empleo indus-
trial y espero que en unos meses
también vuelva al alza el sector de
'la construcción de la mano de la vi-

yi~n<ia protegida.
-Zarrías considera que Chaves
cometió un error al abordar en

campaña el asunto de su suce-
sión. ¿Opina usted lo mismo?
-Eso pasa muchas veces. Yo creo
que las sucesiones no hay que abor-
darlas antes de las elecciones por-
que alguien puede interpretar que
quien se presenta se puede ir. Pero
no es el caso. Eso surge más de una
conversación distendida que de
una reflexión profunda. Chaves es
el presidente que con mayoría ab-
soluta quieren los andaluces y yo
estoy convencido de que se man-
tendrá en la Presidencia de la Junta

estos cuatro años, como mínimo.
-La legislatura andaluza acaba
con cuatro consejeros gadita-
nos. ¿Con cuántos se conforma-
ría usted ahora?

-Yo con eso no juego. Yo siempre
he dicho una cosa: el presidente de
la Junta es de Cádiz y, por lo tanto,
tenemos la mejor representación
posible. Nuestros consejeros han
hecho un magnífico trabajo y claro
que me gustaría que continuaran.
Pero esa es una decisión que com-
pete en exclusiva al presidente.
-¿Y no es el momento de que ha-
ya una consejera gaditana?
-Bueno, eso también depende del

presidente. Hay que respetar sus
propios criterios:
-¿Cuál es su mensaje para la so-

ciedad gaditana ante esta nueva
etapa?
-Mi mensaje sería el mismo que el
que ha repetido Rubalcaba en esta
campaña: que en Cádiz se han he-
cho muchas cosas pero que sólo se
ha sembrado la semilla de lo que
viene. Estoy convencido que la Ba-
Wa de Cádiz va a volver a recuperar
el esplendor industrial que tuvo y
que lo va a hacer de una parte con-
servando sectores industriales tra-

dicionales y, de otra, con la incor-
poración de nuevas industrias que
ya están apareciendo. Y van a ser
otros cuatro años de un avance es-

pectacular de las infraestructuras.
Los gobiernos socialistas van a
cumplir a rajatabla sus compromi-
sos con esta provincia. Y en 2012
Cádiz va a estar situada en las me-

jores condiciones para poder so-
brevivir de una manera digna en

temas como eJ empleo, las infraes-
tructuras o las políticas sociales
que tan necesarias son aquí.
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Lasinversionesmunicipalesen2008
tropiezan con la Ley de Estabilidad
Losayuntamientos deben presentar un plan de ajuste económico antes de final de mes para responder
a su endeudamientoCIIElEstatutoprevéla participaciónde losconsistoriosen losingresosde laJunta

J. Chaparro/ SEVILLA

Alrededor de una cuarta parte de
las inversiones y gastos a los que
hacen frente los ayuntamientos
cada año responden a competen-
cias que por ley no le correspon-
den, entre ellas, algunas vincula-
das a promoción de vivienda,
prestación de servicios sociales y
a la seguridad ciudadana que en .
verdad deben ejercerlas adminis-
traciones autonómica y estatal.
Dichos servicios se han venido fi-
nanciando hasta ahora a través de
los presupuestos municipales y a
costa de elevar el endeudamiento
de los consistorios.

Sin embargo, la capacidad de
gasto e inversión de los ayunta-
mientos andaluces en 2008 tro-
pieza con los requisitos estableci-
dos por el Gobierno central afina-
les de año pasado con el desarro-
llo reglamentario, a través de un
decreto, de la Ley de Estabilidad
Presupuestaria, por la que el con-
junto de administraciones deben
someterse a un principio de equi-
librio en sus cuentas.

Rosa Torres. VITORlANO MORENO

LaJuntaadmite un
posibledéficiten
lastransferencias

La consejera de Cultura en
funciones, Rosa Torres, apun-
tó ayer en Málaga que el pro-
ceso de descentralización de
funciones h"cia los ayunta-
mientos ha sido desarrollado
"a través de convenios" en los

que la Junta "pone el presu-
puesto al servicio de esa
competencia y el ayunta-
miento, 4ue es más cercano
al ciudadano, la desarrolla".
En este sentido, precisó que
hay que analizar ahor" "si se
ha equilibrado o si los ayunta-
mientos terminan pagando
un coste mayor del que tie-
nen reconocido".

La citada ley fue aprobada en
2001 por el Gobierno del PP si-
guiendo los criterios establecidos
en la Unión Europea para el con-
trol del déficit público, pero no ha
sido hasta la aprobación del cita-
do decreto, el pasado 2 de no-
viembre, cuando las corporacio-
nes locales se han visto directa-
mente concernidas por su conte-
nido. Ellirnite de endeudamiento
para los ayuntamientos venía de-
finido. hasta el momento por su
volumen de ingresos, de tal mane-
ra que la deuda total nunca podia
superar el 110% de esos ingresos.
Ahora, en cambio, el limite es que
los nuevos compromisos de pago
no eleven la carga de las amortiza-
ciones ya comprometidas.

Lasituación en los ayuntamien-
tos andaluces es dispar, pero casi
ninguno presenta un panorama
financiero desahogado. Aquéllos
que superen los citados límites de
endeudamiento están obligados
a presentar antes de final de mes
un plan económico-financiero de
estabilidad por cuyo cumplimien-
to velará la Junta de Andalucía.
Algunos municipios ya lo han he-
cho y otros se les sumarán a la lis-
ta a lavista de la liquidación de los
presupuestos municipales de
2007, también este mes.

El Ayuntamiento de Sevilla,
que hasta hace poco presentaba
un endeudamiento equivalente al
108 por ciento de sus ingresos, ha
presupuestado para 2008 un in-
cremento de sus inversiones de
poco más del 2 por ciento respec-
to al año pasado para situarse en
283 millones de euros. Según un
portavoz municipal, su deuda se
sitúa en la actualidad en torno a
40 millones de euros.

Algunos alcaldes, como el de
Málaga, Francisco de la Torre
(PP), consideran que el problema
financiero de los ayuntamientos
debe escapar de la confrontación
partidaria para que se abra un de-
bate en el que todas las adminis-
traciones pongan buena voluntad
y soluciones sobre la mesa.

Ayer, durante su participación
en el Congreso de Podel es Locales
y Regionales del Consejo de Euro-
pa, celebrado en Málaga, De laTo-
rre habló de la necesidad de tran.>-
ferir más competencias y financia-
ción a las adminístraciones loca-
les para "alcanzar el equilibrio yel
progreso" en Andalucía, informa
Europa Press. El alcalde malague-
ño hizo mención a un informe ela-
borado en 2002 por el citado órga-
no consultivo, que representa a

Salvador Pendón, presidente de la Diputación de Málaga, toca la guitarra en una fiesta de verdiales.

LaDiputación de Málaga dio
400.000 euros para verdiales
La apuesta del equipo de gobier-
no de la Diputación de Málaga
por la fiesta de los verdiales en la
provinciano deja lugar a dudas: la
institución ha destinado a este
concepto más de 400.000 euros
durante los ejercicios 2006 y
2007. La cuantía está recogida en
el capítulo de gastos de la Dipu-
tacióny según esa documenta-

más de 200.000 comunidades lo-
cales y regionales de 47 países,
que sostiene que en España hay un
proceso "muy fuerte ypositivo" de
descentralización autonómica,
pero en el que se señala que no se
ha producido el traspaso de com-
petencias a nivel local.

En este sentido, De la Torre
apuntó quealgurias regiones eu-
ropeas tienen un. gasto por habi-
tante de unos 2.000 euros, mien-
tras que en España apenas se llega

~
ranCisc:;¡~a Torre.

Alcalde de Málaga' ''Estamos en

I inferioridad

1

, de condiciones para
competir con

el resto de Europa"

ción,elevento que motivó un ma-
yordesembolso-paralaFedera-
ciónProvincialJuntaAlcaldesde
PandasdeVerdiales-fuelaadjudi-
cacióndevariasactuaciones,nue-
vefestivalesy seisescuelasdever-
diales,por139.000 euros.Lacuen-
ta degastosdela institucióninclu-
yeotroscapítuloscomolasfactu-
rasdetelefoníayacc~soa intemet,

a los 1.000, porlo que "a lahora de
competir" con otras ciudades de
Europa "es evidente que los muní-
cipios españoles están en inferio-
ridad de condiciones". España,
añadió, ha pasado de ser un esta-
do centralista "a tener 17 autono-
mías que tienen su centralismo" y,
según el regidor malagueño, eso
es "loque hay que resolver".

En el mismo foro, el presidente
de la Federación Española de Mu-
nicipios y Provincias (FEMP)y al~
calde de Getafe, Pecro Castro
(PSOE), señaló que el proceso
descentralizador experimentado
en España ha sido "muy positivo",
pero consideró que no se ha supe-
rado la segunda fase de ese proce-
so, centrada en la asimilación de
competencias y funciones por
parte de los ayuntamientos.

Castro abogó por la creación de
un foro multilateral en el quere-

._~..--'- ,,-- = -

que superan los 750.000 euros.
Otra de las partidas más llamati-
vos de los gastos de la Diputación
es la relativa a los vehículos ofi-

ciales y a los gastos en carburan-
te y peaje. La aportación total se
acerca a los 225.000 euros. Por

combustible y peaje se pagaron
130.312euros y tomando como
referencia el precio actual delga-
sóleo, 1,134euros,lapartidaha-
bría permitido aportar 115.000 li-
tros, una cantidad con la que se
pueden recorrer 1,5millones de
kilómetros. / SEBASTIÁNSÁNCHEZ

presentantes de las tres adminis-
traciones establezcan claramente
las funciones y competencias de
cada uno y hagan un reparto de
los fondos presupuestarios pro-
porcional a lasnecesidades que se
deben cubrir.

En esta misma línea, el PSOE
andaluz se ha marcado como re-
to de la VIII Legislatura autonó-
mica abrir el proceso de descen-
tralización desde la Junta a los
ayuntamientos para desarrollar
el contenido del nuevo Estatuto
de Autonomía. Para ello habrán
de aprobarse nuevas leyes para
el traspaso de competencias a los
municipios, para la regulación
de las relaciones entre las admi-
nistraciones autonómica y local
y, la má&espinosa de todas, para
regular la participación de los
ayuntamientos en los ingresos
de la Junta.

-
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FOMENTOEstos emprendedores recibirán ayudas económicas para desarrollar medidas de igualdad

Siete empresas roteñas están
dentro del proyedo 'Enlaces'
Este programa de la
MMBG favorece las
iniciativas que concilien
la vida familiar y laboral---
Lassubvenciones han

supuesto la constitución
de nueve autónomos y
fuertes inversiones

OlGAPRADOS
ROTA
Estasemana se celebraba en el sa-
lón de actos del Palacio Mullici-
pal Castillo de Luna el acto de en-
trega de ayudas económicas a un
totll de siete empresarios de laciu-
dad.

La teniente de alcalde delega-
da de Fomento y consejera dele-
gada de la Sociedad de Desarro-
llo, María del Carmen Sánchez,
acompañada por la primera te-
niente de alcalde, Eva Corrales
Caballero, hacían entrega de las
resoluciones que otorgan estas
subvenciones convocadas en el
seno de la Mancomullidadde Mu-
nicipios del Bajo Guadalquivir
(MMBG) y dirigidas a empresas
que desarrollen medidas que fa-
vorezcan la igualdad de oportu-
nidades, de integración laboral y
de conciliación del trabajo ylafa-
milia.

Estas ayudas corresponden al
proyecto "Enlaces" enmarcado
dentro de la Iniciativa Comunita-
ria Equal, y están cofinanciadas
por el Fondo Social Europeo
(FSE) y la MMBG. .

María del Carmen Laynez des-
tacó el trabajo que se hace desde
Fomento apoyando la generación
de empleo porcuenta,yena ypor
cuenta propia, almismo tiempo

Estas ayudas han supuesto dar de alta a nueve autónomos que contratarán a siete empleados.

que puso de manifiesto que des-
de el equipo de Gobierno "somos
conscientes del importante papel
que juega las pequeñas y media-
nas empresas en la generación de
empleo", .

La delegada de Fomento apun-
tó que desde esta oficinase trab,ya
muy intensamente a la.hora de
tranútar y facilitar a los empren-
dedores el acceso las distintas lí-
neas de subvención que se con..
vocan desde laJunta de Andalu-
cía, la Mancomullidad, o del pro-
pio ayuntamiento, etc.

María del Carmen Laynez re-
señó que desde la Oficina de Fo-
mento se atiende a los empren-

dedares trasladándoles informa-
ción yofreciéndoles expectativas
a la hora de optar a todas las ayu-
das como esta con la que se apo-
ya la gener..lción de empleo en la
comarca.

BENEFICIARIOS

En el apartado de inicio de activi-
dad, las subvenciones por un va-
lor de 2.912 euros han sido para
los negocios emprendidos por
Hermanos Cuadro Divertilandia,
Ramón Bolaños Merino y María
Auxiliadora Marún -ArroyoPérez,
Por otro lado, las ayudas destina-
das a inversión en activos se han
centrado fundamentalmente en

comercios de textiles, tales como
Moda yComplementos Mac, Est-
her Corrales Caballero y Noelia
Merino RlÚz,que han consegui-
do una subvención de 1.941 eu-
ros cada una.

FiÍlalmente en lalinea que afec-
ta a la conciliación de empresas,
ypara la que se buscaban empre-
sascreadas por mujeres yque con-
trataban a otras mujer, la subven-
ción hasido para Verónica Uarnas
Ayala,con una ayuda de 2.300eu-
ros.

María del Carmen Laynez lla-
mó la atención sobre el número
de empleos que se han creado a
travésde estasiniciativas,que han

supuesto la constitución de 9 au-
tónomos con una perspectiva de
contratación de 7 trabajadores y
una inversión en la localidad que
ronda unos 600.000.euros.

Finalmente, Laynez Bernal in-
sistióen elpapel quejuega elayun-
tamiento en el apoyo a las em-
presas, tanto en asesoramiento,
como en la búsqueda de ayudas
no sólode otras administraciones,
sino también del propio ayunta-
miento, como es el caso del im-
pulso que se presta a las empre-
sas,ya estassiete empresas en par-
ticular, al ser apoyadas directa-
mente a través de lasordenanzas
de interés municipal

Por su parte, la primera te-
niente de alcalde, María Eva Co-
rrales Caballero, destacó la capa-
cidad de estos empresarios a la
hora de poner en marcha su em-
presa, ybuscar su futuro en la ac-
tividadempresarial, que para cual-
quier municipio supone un im-
pulso para la actividad.

Para Corrales una de las prio-
ridades de este equipo de Go-
bierno formado por PP y RRUU
es "darle un impulso al tejido em-
presarialde lalocalidad",algopara
lo cual se ha creado la Sociedad
de Promoción y Desarrollo que
"vaa significar un antes yun des-
pués a la hora de poner en mar-
cha distintas iniciativas".

. La teniente de alcalde insistió
en que el ayuntamiento seg¡úrá
trab,yando para promover la ge-
neración de empleo, facilitara los
empresarios laposibilidad de en-
contrar una nave industrial, ofre-
cerles ayudas económicas para la
creación de laempresa yhacer un
seguimiento en la formación de
personas que tienen inquietudes
empresariales y no ha tenido la
posibilidad de contar con la pre-
paración necesaria para gestionar
una empresa.

APOYOEntre otras demandas se incluyen los taxímetros

LaSociedaddeDesarrolloEconómico
firmaunconvenioconlostaxistas
OlGAPRADOS
ROTA
La teniente de alcalde consejera
delegada de la Sociedad de Desa-
rrollo Económico de Rota, María
del Carmen Laynez, yel segundo
teniente de alcalde delegado de
Tráfico,Jesús Corrales Caballero,
han mantenido una reunión con
representantes de la Asociación
de Autoturismo de Rota, con el
fin de presentar una propuesta de
convenio,

En el transcurso del encuentro,
los responsables municipales
abordaron junto con los repre-
sentantes del sector las condicio-
nes ymejoras incluidas en.el con-

venia, en el que tal y como seña-
ló Maria del Carmen Laynez, se
han recogido las principales de-
mandas ynecesidades expresadas
por los propios profesionales del
taxi de la ciudad.

En este sentido, laconsejera de-
legada ha apuntando que el con-
venio contempla la colaboración
económica para la contratación
de un gerente para la asociación,
así como la implantación de taxí-
metros en los distintos taxís de la
ciudad, además de continuar con
el plan de reconversión del sector
que desde el aytmtamiento se vie-
ne desarrollando.

La responsable municipal ha

destacado que estas mejoras ven-
drán afavorecer la competitividad
del sector, al mismo tiempo que
afecta positivamente a la imagen
y el servicio que ofrece el taxi en
la localidad.

Finalmente, la consejera dele-
gada de la Sociedad municipal de
Desanollo Económico apuntó
que esta actuación enmarcada y
dirigida al sector del taxi, se en-
globa en el objeto final de estaso-
ciedad municipal a través de la
cual se pretende potenciar e im-
pl1lsarel tejidoempresarialylaac-
tividad económica en la ciudad,
con lo que esto supone en la ge-
neración de riqueza ydesarrollo.

"n -. .., "-- ,-----_. ..,,,,,

El objetivo del convenio es impulsar la actividad de este coledivo.
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S
i a sus más de 800 kilóme-
tros de costa, le sumamos

. una extensa red de rios y
pantanos, una situación

geográfica privilegiada y los 3.000
años de historia de la navegación
que han surcado sus aguas,es
fácil entender por qué Andalucia
está considerada como un refe-
rente internacional en cuanto a
la entidad y heterogeneidad de
su patrimonio sumergido.

El Mediterráneo y el Atlántico,
desde el cabo de Gata hasta las
marismas de Huelva, sepultan
embarcaciones fenicias, galeras
romanas, buques, carabelas, clip-
pers y goletasque guardan sus pro-
pios tesoros,ya sea en forma de res-
tos materiales opor la importancia
de su incuestionable valor docu-
mental. Estos pecios hablan del
comercio con las Indias, describen
ataques vikingos, asaltos piratas o
batallas memorables entre nacio-
nes-Constituyen, en defmitiva,otra
forma de contar la historia, igual-
mente válida y necesaria.

Desde mediados de los 70 has-
ta nuestros dias, los arqueólogos
vienen librando una lucha sin
cuartel para que este rico patri-
monio sumergido goce de las mis-
mas figuras de protección que el
terrestre. Los especialistas pre-
tenrtcn asi evitar que expoliado-
res y curiosos se aprovechen del
vacio legal para cometer sus des-

Es la primera vez

que se considera

BIC patrimonio

sumergido

La Junta declara 3' yacimientos sumergidos de la

provincia como Bienes de Interés Cultural

Cádiz
blin asulitoral

TEXTO:DANIEL PÉREZ

manes, sean o no intencionados.
La Junta de Andalucia acaba de

dar un paso de gigante en este com-
plejo proceso, después de años de
estudios previos, investigaciones
sobre el terreno y actuaciones pre-
ventivas, en las que el Centro de
Arqueología Subacuática, enclava-
do en el Balneario de La Palma, ha
jugado un papel fundamental.

El pasado 10de marzo, el BOJA
incoó por primera vez expedien-
ies para declarar 55yacimientos
andaluces sumergidos -Bienes de
Interés Cultural, de los cuales 31
se localizan en aguas gaditanas,

muy por encima de Huelva, la
segunda provincia en número de
zonas beneficiadas (10).Esta selec-
ción señala, de entrada, la impor-
tancia de la provincia dentro de
este nuevo mapa arqueológico y
marca la ubicación definitiva de
pecios como el Bucentauro.

Hay restos de un navío que se aso-
cian al buque insignia francés, entre
los que destacan un ancla tipo almi-
rantazgo y ocho cañones de hierro.

También se recogen el pecio de
la Sigilata, en cuyo entorno se han
encontrado restos anfuricos y peque-
ñas anclas de piedra, y La Albuje-
ra, que contiene una agrupación
significativa de material cerámica
de época romana. Otro de los empJa-
zamicntos miticos, el Bajo del Capi-
tel, aparece reseñado por Ja locali-
zación de 20 cañones de hierro a lo

largo de una laja de piedra, en con-
tacto con la arena, además de res-

tos púnicos, romanos, medievales
y modernos. La información oral
recopilada apunta a Jaexistenciade
un pecio de época romana en El
Aculadero, lo que explicaria la apa-
rición de ánforas enteras que ya
han sido extraidas.

Punta del Nao
Punta del Nao es una zona que ha
deparado, desde antiguo, una gran
cantidad de hallazgos arqueoló-
gicos. Se ha registrado material
cerámica romano y púnico muy
mezclado, asi como piedras de
molino y cantos rodados que
podrian pertenecer al lastre de
alguna embarcación.

Puede tratarse de un pecio alto
imperial, con materiales rituales de
navegantes oarrojados al mar des-
de el borde del cantil, donde se pre-
supone, según los textos clásicos,
que existia Un templo. Está consi-
derado un área de mucha dificultad
para la navegación en condiciones
adversas. Los trabajos arqueológi-
cos que diferentes equiposde inves-
tigación han deparado una colec-
ción muy interesante de piezascon
estudios tipológicos variados.

A finales de los 80, apareció en
La Cabezuela una embarcación
cuya cronologia se estableció
entre el siglo XVIIIy primeros del
siglo XIX. Se llevó a cabo una
intervención de urgencia para
documentar los restos y las made-

Punta del Sur

A lo largo del cantil interno de San
Sebastián ablmdan evidencias que
determinan la utilización de este

espacio como lugar de fondeo, lo que
lo convierten en una zona con diver-

sos yacimientos delimitados.

LOCALIZACiÓNDE LOSYACIMIENTOS
DECLARADOSBIEN D-EINTERÉSCULTURAL
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Los españoles multiplican
sus visitas al extranjero para
aprovechar la debilidad del dólar

Untesoro
llamado
SanctiPetri
La costa de Chiclana es un
verdadero cementerio de
barcos. Frente a la playa de
Camposoto, en un fondo de
arena y a una profundidad
que va de los 6 a los 9
metros, se han contabiliza-
do 30 cañones de hierro,
aunque es muy probable,
que el número sea mayor
pues la arena cubre gran
parte del yacimiento. Hay
abundante munición, un
ancla de 6 metros de caña,
restos de madera de la
estructura del barco, pernos
de bronce. Cerca, los espe-
cialistas han localizado el
pecio del cobre, de origen
romano, cuyo cargamento
estaba compuesto por lin-
gotes de plomo circulares,
Casi en el centro del arreci-
fe de Sancti Petri, en su cara
exterior, se localizó un arga-
neo de grandes dimensiones
y,en la pendiente, siete caño-
nes de hierro. Finalmente,
en la zona conocida como
Lavaculos, una prospección
superficial se saldó con la
recogida de 365piezas.
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Científicos de la Universidad de
Cádiz buscan el color original
de las piezas del patrimonio

Juan Cobas Wilkins cierra
esta tarde las Jomadas 'Poesía
Última' de la Fundación Alberti

ras acabaron depositándose en
el Museo de Cádiz, ya que pre-
sentaban un aceptable estado de
conservación. La embarcación
se encontraba, en el momento
del hallazgo, bajo una capa de
seis metros de fango y limos, lo
que puede ayudar a los especia-
listas a comprender la rapidez
de los procesos de colmatación,

Puente Carranza
La zona del Fuerte de San Luis
hasta el Puente Carranza marca
el estrangulamiento de la Bahía
de Cádizy separa el saco interno
del externo.Hayreferencias docu-
mentales que hablan de la exis-
tencia de un antiguo paso de bar-
cas,que se completan,en la entra-
da del caño delTrocadero,con las
que tratan del importante papel
del lugar en las reparaciones y
carenados de barcos en la época
moderna. Durante los trabajos de
construcción del Puente Carran-
za se descubrióla existenciadeun
barco con cargamento de dolias,
Los buceadores que tomaron par-
te en estas obras cuentan que uno
de los pilares del puente atravie-
sa,literahnente, elbarco romano,
del que se veían, dispuestas en
pefecto orden, las ánforas que
transportaban.

En el Río San Pedro, los tem-
porales sucesivos han dejado al
descubierto restos de cerámicas
romanas que,uria vez limpiadas
de arenas yfangos,.estarían data.

, dasentreelIa,Cyrd,C.. ,

50 años, a la construc-
ción naval militar.

Consta la extrac-
ción de varios cascos
de barcos durante
unos trabajos de
dragados alli rea-
lizados, cuyos res-
tos de gran impor-
tancia se encuen-
tran depositados
en el Museo
Naval de San
Fernando.

Con motivo de
labores del con-
trol arqueológico
llevado a cabo en
las obras dela fac-
toría de IZAR en
La Carraca, se rea-
lizó una inmersíón
de reconocimiento
subacuático, duran-
te la que se localiza-
ron al menos restos de
dos embarcaciones, de
similares características
a los ejemplares deposita-
dos en el Museo Naval de San
Fernando; es posible que se tra-

- te de un cementerio debarcos, don-
de se acumulan restos de embar-
caciones en puntos próximos, que
incluso parecen superponerse.

En la famosa Piedra que revien-
ta, un lugar en el que se ha cons-
tatado el naufragio de varios
buques, hay ya localizados61caño-
nes de hierro, además de anclas de
diversas proporciones.

.':. 'ráfubiéri,setiene situado el
. . come)SanAruirés,

laminarias
tral está constitui-

do porJosrestos de un barco
de palas de hierro.

Se puE!den delimitar dos áreas de
dispersión: una lengua de 17metros
de profup.di<jad, en la quetsegúnla

:Aápate' .

Piedra Moilno de
Punta Marroquí

gas determinan que al Este de Pun-

ta Europa «exísten restos d~}m nau-
fragio que noticias orales identifi-

"""cancomoelnavíoHMS Sussex, que
: Í1aufragó por la wna en el año 1694,

constatadID>.


